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8 月 8 日（木）夕方、日向灘沖にて地震が発生しました。みなさまのお

知り合いの方はご無事だったでしょうか？気象庁から「臨時情報（巨大地

震注意）」が初めて出されました。注意深く南海トラフ沿いの地殻変動の

推移を監視しているそうです。15 日の発表を最後に、巨大地震注意に伴

う呼びかけは終了しました。幸い南海トラフにまつわる地震は起きませ

んでした。私は今後のサーバストラベラーのことも考えて、一週間くらい

の備蓄等を用意しようと思いました。 

 

今回の会報は、次の内容でお届けします。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

大津市 N.N 

６月９日（日）支部のお楽しみ例会として八幡

ラコリーナ、水郷巡り、周辺の歴史散策を行いま

した。参加者は近畿支部の会員５人でした。前日

までの天気予報では雨になるかと気になっていま

したが、曇り空のもと再会を喜び合いながらラコ

リーナのカフェでゆっくりと語り合いました。近

況に始まり、世界情勢、そしてサーバスの理念の

 

１，例会報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 大津市 N.N 

２，旅行報告 

地球沸騰を体験・・・・・・・・・・・・・・・・ 交野市 S.S 

久しぶりのサーバス国内旅行・・・・・・・・・・ 京都市 H.T 

３．トラベラー受け入れ報告 

和紙人形の本・・・・・・・・・・・・・・・・・ 京都市 H.T 

トラベラー受け入れまとめて報告・・・・・・・・ 久御山町 A.K 

L さんと H さん・・・・・・・・・・・・・・・・ 大津市 S.S  

N さんを受け入れて・・・・・・・・・・・・・・・舞鶴市 K.Y 

４．お知らせとお願い・・・・・・・・・・・・・・・ 支部長  
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確認と新規入会者の面接の大切さなど多岐にわたる会話は、とても楽しく有意義なものでした。気が

付けば 1 時間以上経過していました。晴れ間も見えてきましたが、念のため一同傘を持って次のお楽

しみツアーへ。八幡堀水郷巡りで屋形船に乗って約 80 分、ゆらりゆらりと揺られてのどかな景色を

楽しみました。お弁当を食べながら、カイツブリがいたり、ヨシキリの巣を見たり、船頭さんのお話

に耳を傾けたり、懐かしい思い出話に花が咲いたり、暑くもなく寒くもなく丁度良い感じのひと時で

した。ゆったりした時間のあと、ふたたびラコリーナにもどって施設内散策。記念写真をとったとこ

ろで全員の目が田んぼの中の不思議な物体にくぎ付けとなりました。調べてみるとアイガモロボット、

自然の中にいるような造りのコンセプトなのに、ここだけ近代的?!と思わず苦笑してしまいました。

朝よりも人が増えていましたが、焼き立てバームクーヘンは食べてみたいと再びカフェへ。焼きたて

バームクーヘンやソフトクリームなどを味わって、最後の歴史散策へ。近江八幡はヴォーリズ建築や

近江兄弟社、近江西川、日牟禮八幡宮など沢山の歴史的な場所があります。しばし歴史に身を浸す思

いで散策しました。ゆっくり静かな時間を楽しみ 4 時半散会しました。 

同じ近畿圏でもひと距離ある滋賀まで足を延ばして来てくださってありがとうございました。地元

開催の例会でしたが、私自身初めて行くところが多く、またゆっくりと皆さんのお話が聞けてとても

楽しく有意義な一日でした。ありがとうございました。       

 

 

 

 

地球沸騰を体験 

 交野市 S.S 

ピースボートの旅をしました。印象に残ったことを少し書きます。 

アイルランド・アラスカを旅行して、 ダウンジャケットを準備と⾔われ

たが、 どちらも着る事はなく、少し歩くとガイドさんは半袖の T シャツ姿。

フィヨルド遊覧では氷山の崩落がしばしば見られて、氷山が溶けているのを

実感。 北極では毎秒 1 万トンの⽔が溶け出ていると⾔う。100 年で⽇本で

は０.7 度の気温上昇が、 北極では７倍の 5 度も上昇している。 グランドキ

ャニオンへ⾶行機で行った友達は、熱波で⾶べない⾶行機もあったと⾔う。 

熱波のためにエンジントラブルを起こすからと。 この他、氷河付近のハイ

キングのツアーもあったが、当⽇になって温暖化でキャン セルに。氷が溶

けてイメージとかけ離れたためで、ツアー代金は返却された。 温暖化の原

因の CO２の増加には速く⼿を打たないともう戻らなくなる。 CO２の排出

についてはアメリカなど、⽇本も人⼝⽐において責任重大です。  
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久しぶりのサーバス国内旅行 

京都市 H.T 

東海北陸支部の I.Mさんが 1月我が家に来ら

れたとき、彼女のお知り合いの和紙人形作家、

A.F さんの素敵な本を頂きました。あまりにも

素敵だったので A.Hさんに見せたところ、是非

本物を見たいとのことで、近くの N.S さん宅も

含めて 3 月 6～8 日、A.H さん, W.H さん、O.N

さん、私の 4 人で行ってきました。 

6 日、伊勢の I.M さん宅に昼頃ついて早速昼

食を頂きました。手こね寿司や伊勢うどんなど

伊勢名物を作って下さりお皿にてんこ盛り。

「こんなに沢山食べられないね」と話しながら

その美味しいこと！全部平らげてしまいました。何と 10人分作られたそうで、I.M さんはびっくりされ

ていました。昼食後は早速伊勢和紙館と隣接の伊勢和紙ギャラリーに行った後、有名な外宮を参拝しま

した。伊勢では神社に入る時と出る時に必ず深々と一礼されます。これは京都では見られないことです。

そして、信仰も神道の方が多いというのが伊勢の印象です。その後、食材を買い込んで平家の里の矢持

にある I.Mさんの別荘、せせらぎ荘へ。清流の側にあり、自然豊かな事に大満足。早速夕飯準備をして

楽しい夕食を始めたところ、ぱっと電気が消え

てしまいました。ブレーカーを入れて復旧して

やれやれ。でも、しばらくすると又消えるとい

うことを繰り返し、遂には慣れっこになってブ

レーカーの所に直ぐ直せるように椅子を置きっ

ぱなしにするというハプニングもありました。 

7 日、せせらぎ荘を後にして近くの平知盛ゆ

かりの久昌寺を見学して I.M さん宅へ。先ず広

い伊勢の内宮を見た後、二見浦へ。賓日館では

N.S さん宅にて 
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丁度お雛様祭りをしていて色んなお雛様を心ゆくまで楽しみました。そして、伊勢の海に浮かぶ夫婦岩

を見た後、次の宿泊地榊原温泉の N.S さん宅へ移動しました。N.S さん宅ではとても美味しい夫さんの

手料理、ミートローフで夕食が盛り上がりました。 

8 日、手作りのパンやマフィンの朝食の後、N.Sさんの畑を見ながら新鮮野菜等地場産物販売の店、ぬ

くいの里へ。珍しい野菜もあって買い込みました。その後、温泉でゆっくりして身も心もリラックスし

ました。昼食はこれまた自然食豊かな料理の食堂で心ゆくまで堪能して、N.S さん宅を終わり、帰途に

向かいました。 

文化の詰まった伊勢と自然豊かな榊原温泉地域を楽しんだ旅でした。 

 

 

 

 

 

和紙人形の本 

京都市 H.T 

先日、伊勢のサーバスメンバー、I.M さんが来られ

た時、A.Fさんの和紙人形の本を下さいました。とて

も素敵だったので A.H さんに知らせた所、「是非みた

い 1」とのことで、我が家でいつものメンバーで 2月

9 日に夕食を共にしました。近況報告で、A.Hさんは

節分の八坂神社へ豆まきを見に行ったと、その時に

撮られた動画を見せてくれました。又、和歌山県の西

国三十三所観音霊場第 2 番目の札所である紀三井寺

に青春 18 切符で行ったとのことでした。上手に旅して日本文化を知ることにとても意欲的であること

に、又々皆で感心しました。 

 和紙人形の本を見て「是非本物を見に伊勢に行こう」と決まって、W.H さんの車で 3 月に A.H さん, 

W.H さん、私で行くことになりました。I.M さんと近くの N.S さんも訪問しようと、今から皆で楽しみ

にしています。 

 

トラベラー受け入れまとめて報告 

久御山町 A.K 

3月 21 日～23 日アメリカから L.Wさんと娘 5歳の Hさんが来ら

れました。友達を招いてブラジル料理をごちそうになりました。 

22 日、奈良に出かけられました。鹿に興奮して電車・バスに乗

って我が家に帰って来られました。魚が好きと聞いて煮魚を用意

しました。娘さんは初めてのサーバスで人との出会いと日本文化

に触れたと思いました。 

23 日、S さんご夫妻のお家を訪ねるために移動されるので、近

鉄大久保駅に送っていきました。 
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4 月 9 日～12 日イギリスから H.Rさんが来られました。イギリスのマンチェスター出身の方です。東

京に住むネパール人の友人に会うために、久しぶりに日本に来られま

した。(2011 年に福島原発事故の 2 日後に日本に来られる予定がキャ

ンセルになりました)。東京から京都まで電車と新幹線を使って移動

して来られました。H さんはゆっくり歩くとメールに書いてありまし

たので、部屋を 1 階にして階段を使わないように考えました。夜は、

英会話サークルに参加してもらい、演劇等の話をしてもらいました。

参加したサークルの人たちは、エネルギッシュな生き方に驚き、英語

の速さについていくのが難しいと話してくれました。 

10日、京都嵐山に行きました。渡月橋、天龍寺、弘源寺、宝厳院を

散策しました。お花の名前は日本語・英語と表記してあり、発音をチ

ェックしてもらいました。電車は普通車を利用して座ってもらえて良

かったです。日本語教室に参加してもらいました。広島市舟入高校の学校に招待されているので、その

ためのスピーチの内容をチェックしていました。 

11 日、京都～広島～長崎～東京に行くまでのチケット予約のために JR 奈良駅に行きました。海外か

らの方が順番に待っていらっしゃいました。ランチ後、奈良公園を散策、東大寺では階段のない入り口

を利用させてもらいました。 

12日、新幹線の時間に合わせて近鉄大久保駅に送っていきました。 

 

4月 18日～21日カナダから G.S さんと C. L さん

が来られました。二人は夫婦で、30 年以上 SERVAS

の活動をされています。2/28 東京に到着し、日本と

韓国の 2 ヶ月の旅が始まり、旅行の最後の数日間は

東京からモントリオール行きの飛行機に乗って帰

るそうです。 

19日は、奈良市内散策に出かけられ、お土産に中

谷堂の草餅を買って来て下さいました。奈良公園の

鹿が可愛かったそうです。 

 20 日は、一緒に宇治市内を散策しました。宇治市

営対鳳庵でお茶席体験をされました。お茶の先生に詳しくお話をしていただき、ゆっくりと過ごしまし

た。宇治神社・宇治上神社を参拝、福寿園ではお茶の出来るまでを見学しました。ランチは、抹茶蕎麦

と天ぷらのセットを頼みました。通園で茶だんごを食べました。焼き物に興味があり炭山に行きたいと

話されたので、調べてみると宇治市の中心から北東に約 4キロ離れた緑豊かな山あいの地域で、伝統的

な京焼・清水焼の陶房が数多くあります。私たちも初めて行きました。そこでは、カップを購入されま

した。いろんな陶器を趣味で集めているそうです。ディナー用食材をスーパーで買って帰りました。夜

は、お友達も招いてディナーを作ってくれました。二人の出会いから旅のお話を聞きました。 

 21 日は、新幹線の時間に合わせて近鉄大久保駅に送っていきました。 

4 月 22 日～25 日オランダから A.V さんが来られました。19 日に関空についてホテルに一泊、難波に
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移動して二泊、我が家で三泊、京都市内で二泊する予定だと話してくれました。今回の旅では、日本に

ついてもっと学び、日本語を上達させたい、また、新しい人との出会いも楽しみたいとの希望があり、

それに沿ったスケジュールを考えました。 

 22 日、我が家の近所を散策しました。近くの和菓子屋さんで柏餅とイチゴ大福を買いました。さぐり

神社で写真を撮っていられました。 

 23 日、K.Y さんの絵画展に一緒に行きました。そ

の後、別れて、錦と鴨川あたりをまわって帰宅。途中

の神社でスケッチを見せてくれました。一緒に英会

話サークルに参加してお話をしてもらいました。 

 24日、上御霊と京都御所と護王神社に行きました。

ランチ後、下賀茂神社で別れて３時間後に駐車場で

待ち合わせして帰宅しました。日本語教室に参加し

ました。 

 25 日、JR宇治のコインロッカーに荷物を預け、宇

治橋から宇治上神社を散策して、お茶室対鳳庵へ行

きました。お茶室内は、オランダ・スペイン・シンガポール・日本人の９人でした。お茶の先生の説明

を聞きながら、お抹茶をいただきました。私たちは用事もあり、そこで別れました。 

 

L さんと H さん 

大津市 S.S 

4 月 24日石山駅到着。Hさんは、お魚が好きと聞いたので駅からの帰りに行き

つけの魚屋さんで煮付け用の魚と西京漬を買い求めて我が家に帰りました。夕食

は、カレイの煮付け、酢の物、味噌汁、ニンジンのシルシルなど。これまでサー

バスの方に煮魚は思いもしませんでした。翌日の西京漬も本当によく食べられる

し、椅子の上に正座していたのでびっくりしました。翌日は、ゆっくりしたいと

のこと。孫の着物を見せて「着る？」と聞くと大喜

び。草履も着物もずいぶん長い時間着たまま手鞠と

孫のおもちゃでひとしきり遊んでいました。昼食後、

琵琶湖博物館へ行きました。色んな事に興味を持っ

て楽しんでいました。夕食の後は、疲れてすぐ寝た

様でした。お母さんは、五右衛門風呂がとても気に

入っていました。彼女が小さい時同じ様なお風呂に入っていたと話してく

れました。翌日、石山駅まで送り、又の再会を約束して別れました。 

夫と遠い祖先は、日本人だったのではないかと話したものです。 
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N さんを受け入れて   

舞鶴市 K.Y 

5 月 17日～19 日 N さんを受け入れました。 

 17日（金）12:20頃、N さんを東舞鶴駅に迎えに行き

ました。何か軽くランチをと思い、駅の近くのカフェ

に入り、Nさんは照り焼きチキンサンドとコカ・コーラ

を頼みました。食事を終えて会計をしているお客さん

に写真を撮ってくれと N さんは頼みました。 舞鶴市

役所がある場所に、赤レンガ倉庫群があるので赤レン

ガと海を見に N さんをつれて行きました。そこで工事

中の場所があり、交通整理をしている人を見て、「立っ

ているだけで、給料がもらえるのか、オランダにはそ

んな仕事はない」と N さんは不思議がりました。 

N さんは、コーヒーも紅茶も日本茶も飲まれないとの事なので、スーパーでリンゴジュースとオレンジ

ジュースを買いました。家に、到着して夕食まで休憩。夕方、家のデッキで椅子に座って、二人でビー

ルを飲みました。N さんなら子供に上手に英語を教えてくれるんじゃないかと思い、知り合いに「子供

さんがもし外人さんに興味があれば、連れてきて下さい」と Lineすると「少しでも子供に国際的な感覚

を身につけさせたいと思うので連れていく」との返事。夕食を終えて PM8:00 頃、中学生（T君）が我が

家に到着。最初ものすごく緊張していた T君も 2時間 N さんの英語のレッスンを受けた頃には Nさんと

ケラケラ笑いながら、授業をしていました。T 君の子供らしい笑顔が見られて私も嬉しかったです。帰

り際、T 君は N さんに抱きついていました。T 君はお母さんに「めっちゃ楽しかった」と興奮気味に話

していたそうです。 

 次の日は快晴。N さんと主人と三人で、天橋立に出発。N さんは車窓から見える自然の山の緑や、海の

美しさに感動されていました。天橋立の海、海の透明さ、ごみのない海に感心されていました。遊覧船

に乗り、沢山の中国人観光客と一緒に対岸へ。リフトに乗り展望台へ。展望台の見晴らしの良い席で、

３人でランチを食べました。 

 今回は伊根の舟屋まで、足を延ばしてみました。伊根も大勢の観光客でしたが、美しい舟屋を見なが

ら、港を歩きました。N さんは「漁師が全然いない」と言っておられました。港に１隻のクルーザーが

停泊していて、ちょうど出航するところでした。外国船で家族で世界一周をしている船でした。その家

族と Nさんはしばらく船の上と岸壁で話をしていました。主人は船の出航の手伝いを少ししました。 

 伊根を後にし、京丹後にある温泉へ。伊根から車で 45 分。Nさんが私に「いつも、どれくらいの時間

温泉に浸かっているんだ？」と聞かれるので、30 分ぐらいだと言うと「短すぎる！今日は１時間半ぐら

いでも良いか？」と言われるので、１時間半後に待ち合わせ。Nさんは温泉が大好きとのことです。Nさ

んは雑誌を持ち込んで男湯の湯舟の中で読んでおられたそうです。一緒に温泉に入っていた主人はヒヤ

ヒヤしたそうです。 

 常に好奇心を持ち、疑問に思ったことはすぐに質問し、又、人を楽しませることが大好きな N さん、

とても、すてきな方でした。 
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支部長  

＊国連の定めた国際平和デーにちなんで 10 月 13 日（日）に平和に関する例会を、11 月 10 日（日）に

は秋例会を計画しています。 

＊2024 年度サーバス年会費が未納の会員のみなさまは振り込みをよろしくお願いします。  

＊住所、電話、メールアドレス等変更がありましたら支部長までお知らせください。 

                     ・・・・ 
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